
 

 

Viernes 13 de Septiembre 2024 

DELEGACIONES CMIC 
 
Invita CMIC a priorizar perfiles adecuados para obras 

(2024-09-13, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Jalisco hizo un 
llamado a los nuevos gobiernos (estatales y municipales) que están por iniciar funciones, para 
que se tomen en cuenta las observaciones realizadas y se prioricen los perfiles idóneos en áreas 
clave como obras públicas, proyectos de infraestructura, desarrollo urbano y movilidad. Juan 
Manuel Chávez Ochoa, Presidente de la CMIC, adelantó que el organismo trabaja en conjunto 
con los gobiernos entrantes para asegurar que los nuevos titulares estén calificados para sus 
cargos. 

El Norte NL (sitio),  
 
Entrega Evelyn Salgado mil 267 certificados y constancias de capacitación a mujeres 
beneficiarias del programa Tarjeta Violeta 

(2024-09-12, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

Para seguir fortaleciendo y empoderando al sector femenino, la gobernadora Evelyn Salgado 
Pineda entregó mil 267 certificados y constancias a igual número de mujeres inscritas en el 
programa Tarjeta Violeta. En esta primera etapa, 302 mujeres recibieron tratamiento psicológico 
a través del Centro Comunitario de Salud Mental y Adicciones (Uneme Cecosama), 492 
continuaron estudios en el Instituto Estatal para la Educación de Jóvenes y Adultos de Guerrero 
(IEEJAG), 203 se capacitaron en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) y 2 mil tres recibieron preparación en el Instituto de Capacitación para el Trabajo del 
Estado de Guerrero (Icategro). 

Diario de Zihuatanejo GRO (sitio), El Mexicano BC (sitio),  
 
Entregan 26 proyectos de infraestructura para Jalisco 

(2024-09-13, Patricia Romo, El Economista, . 35)  

La delegación Jalisco de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
entrego al equipo de la presidenta electa Claudia Sheinbaum un listado de 26 proyectos de 
infraestructura prioritarios para el estado, con el objetivo de que sean considerados en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2025. "Recientemente, esta cámara exigió un 
presupuesto adecuado para proyectos críticos de infraestructura en Jalisco, señalando que hay 
alrededor de 26 proyectos que requieren financiamiento urgente", afirmó el presidente de la 
cúpula constructora en la entidad, Juan Manuel Chávez. 

Cabecera (Sitio), El Economista (sitio),  
 
Invitan a fotografiar motivos de sonrisas 

(2024-09-12, Redacción, Senderos del Mayab YUC (sitio), )  

A través de un concurso de fotografía, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) invita a niños y adolescentes a capturar en una imagen aquello que les hace sonreír, así 
lo expresó Eleonora Traconis de Monforte, presidenta del Comité de Damas de la delegación 
Yucatán. El concurso, convocado por el Comité de Damas Nacional, lleva por nombre «Sonrisas 
de Colores» en su tercera edición y tiene como objetivo fomentar la expresión artística y la 
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creatividad a través de la fotografía. Los participantes tendrán la oportunidad de mostrar su 
entorno y visión única mediante el uso de un dispositivo celular o cámara fotográfica. 

Yucatán al Instante YUC (Sitio), Progreso Hoy YUC (sitio), Progreso Hoy YUC (sitio), Tinta Pública Noticias YUC (sitio),  
 
Comisión de desarrollo económico inicia con plan de trabajo multisectorial 
(2024-09-12, Redacción, El Portavoz Noticias BC (sitio), )  

En las instalaciones de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA) 
Mexicali, la diputada Daylín García Ruvalcaba, presidió la sesión de instalación de la Comisión 
de Desarrollo Económico y Comercio Binacional, en compañía de las demás diputaciones 
integrantes, y representantes de los sectores económico, académico y empresarial. Durante la 
sesión, se firmó un acuerdo de colaboración entre la Comisión de Desarrollo Económico y 
Comercio Binacional de la XXV Legislatura y las diversas asociaciones y cámaras empresariales, 
como la Asociación de Maquiladora de Mexicali (INDEX), Asociación Mexicana de Mujeres 
Empresarias Mexicali (AMEXME), Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
la Vivienda (CANADEVI), Cámara Nacional de Autopartes de Carga (CANACAR). También 
firmaron este convenio la Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y 
Tecnologías de la Información (CANIETI), Centro Empresarial de Mexicali (COPARMEX), 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Agentes Aduanales de Mexicali 
(AAMXLAC), Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios Mexicali (AMPI). 
 
No tengo nada que aclarar, hemos sido auditados: Sotop a presidente de CMIC Tabasco 

(2024-09-12, Redacción, XEVT TAB (Sitio), )  

El titular de la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas (SOTOP) del Estado, 
Gildardo Lanestosa León, evitó polemizar y minimizó las expresiones del Presidente de la CMIC 
en Tabasco, Carlos Villegas Adriano, quien lo llamó mentiroso por los resultados de su gestión. 
En entrevista, señaló que no tiene nada que aclarar al líder de los constructores en la entidad y 
sostuvo que la dependencia a su cargo ha sido auditada en todo momento, por lo que puede 
garantizar que el presupuesto se ejerció con transparencia. 
 
Se requieren 20 mil mdp para mantener en optimas condiciones las carreteras; CMIC 

(2024-09-12, Redacción, Canal 13 CHIS (sitio), )  

En Jalisco un total de 26 proyectos requieren atención urgente, entre ellos se encuentra la 
intervención de la carretera 200, la libre Zapotlanejo-Atotonilco, todos los ingresos al área 
metropolitana de Jalisco, así como el nuevo acueducto de Chapala; la presidenta electa de 
México, Claudia Sheinbaum ya tiene conocimiento del asunto. El Presidente de la CMIC 
(Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción) subrayó que en Jalisco se cuenta con 
un presupuesto de ocho mil millones de pesos para mantenimiento de diversas infraestructuras, 
sin embargo, se requieren al menos 20 mil millones para tenerlas en óptimas condiciones. 
 
Con Sheinbaum espera CMIC mayor inversión federal en SLP 

(2024-09-12, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Aún con un panorama convulso provocado por la reforma PJF, Juan Manuel Pérez presidente 
local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) confió en que el 
gobierno de la presidenta electa Claudia Sheinbaum rompa con la inercia, y canalice en su 
mandato una mayor inversión federal a San Luis Potosí. A nivel local recordó que la propuesta 
hecha desde la CMIC, está centrada en la ejecución de nuevas presas y pasos superiores 
vehiculares que impacten en la movilidad. 
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Por el bien de México, Ejército debe quedar fuera de obras: CMIC 

(2024-09-13, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

Durante el próximo sexenio de Claudia Sheinbaum se espera que el Ejército no continúe 
interviniendo en el sector de la construcción, "es nuestro pedimento, porque el perjudicado es el 
país" y se rompe con el ciclo circular de la economía que busca beneficiar a toda la población, 
señaló Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC). Añadió que la participación del Ejército en las obras de construcción, 
tan presente durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, rompe con el ciclo de la 
economía en donde se beneficia a toda la población. 
 
Reforma judicial debilitará las inversiones: dice la IP 

(2024-09-12, Redacción, El Sol de Tlaxcala (sitio), )  

En Tlaxcala, la iniciativa privada mostró su preocupación una vez que fue aprobada la reforma al 
Poder Judicial en el Senado de la República, al argumentar que debilitará las inversiones en las 
empresas y observan falta de certeza jurídica en la elección de jueces y magistrados. Por su 
lado, el dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en la entidad, 
Enrique Ramírez Castilla, insistió que los mexicanos deben conocer el sentido real de la reforma 
judicial porque hay dudas y confusiones que generan desequilibrio en todos los sectores del país. 
 
El peso se aprecia a pesar de la incertidumbre económica en México. 
(2024-09-12, Francisco Zea, 90.5 Imagen, )  

Sabes que hoy entrevisté a un buen amigo que tú conoces bien, a Xavier Orendáin, que él es 
el... emitieron ayer en la noche Jalisco, pero no sólo fue el gobierno de Jalisco, sino pues los 
Industriales de Jalisco, APEC, la Canieti, la Cámara de Comercio que es muy importante allá, la 
CMIC, el Imef, Index, en fin, todos, Coparmex y emitieron una carta en donde dice: "Jalisco en 
un contexto nacional donde los cambios acelerados pueden generar incertidumbre el entorno 
económico, Jalisco es un estado que ofrece certeza, claridad y firme respeto al Estado de 
derecho". 
 
CMIC Jalisco pide modernizar y ampliar carreteras federales 

(2024-09-12, Román Ortega, Mega Noticias MEX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Jalisco a través de sus 
oficinas centrales, entregó al equipo de la presidenta Claudia Sheinbaum, 26 proyectos de obra 
pública para que sean tomados en cuenta en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025. El presidente la CMIC en Jalisco, Juan Manuel Chávez, señaló que de forma 
prioritaria se deben atender los 2,200 kilómetros de la red de carreteras federales en la entidad, 
de los cuales 80% están en pésimas condiciones. 

Mega Noticias MEX (sitio),  
 
-CMIC gandalla -Sobaja Cuauhtémoc Estrada a mujer presidenta Arde Centinela 

(2024-09-12, Redacción, La Parada Digital CHIH (sitio), )  

GANDALLALLISMO que huele a tranza es lo que expide el inge Julio César Mercado Rodríguez, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Resulta que 
varios constructores se le han puesto a las patadas por qué el inge trae unos aires de grandeza 
enormes, al grado que la obra pública se la está agandallando con su empresa Merp 

https://www.efinf.com/clipviewer/b8502959cf99dbd7fa98752a682ae9a5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/463f1ed8d846c5400ff0f5ccdff67e0d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/117a922b9f7075538e043aae50a9dc71?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a2d7fdaa2ae188e2530fddaa2e2401e2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e2422a2c703e22254376f552e4c64a4d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8b08177ddd66591023d49c13530b606e?file


 

 

Edificaciones y Terracerías. El mero mero de la CMIC no deja que sus compañeros agarren obras 
que dejan una buena lana, y en ocasiones les deja pipitilla donde las ganancias son muy pocas. 
 
Crean alianza para formar recurso humano en la industria de la construcción 

(2024-09-12, Redacción, Industrial News BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate 
y Rosarito, firmó un convenio de colaboración con la Asociación Nacional de Estudiantes de 
Ingeniería Civil (ANEIC), a fin de formar futuros profesionistas para esta industria. Gabriel 
Vizcaíno, presidente de CMIC Tijuana, mencionó que la vinculación con la academia es un eje 

estratégico para la cámara, por lo que este tipo de alianzas son muy positivas tanto para el 
organismo de poder contribuir en la formación de recurso humano, como para los jóvenes de 
poner en práctica sus conocimientos. 
 
Darán talleres de oficios a personas privadas de su libertad en SLP 

(2024-09-12, Bertha Escalante, El Sol de San Luis Potosí (sitio), )  

Con el fin de capacitar a las personas privadas de la libertad en distintos perfiles que les permitan, 
al obtener su libertad, insertarse en el sector productivo, la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana del Estado, firmó un convenio de colaboración con la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). Juan Manuel Pérez Herrera, Presidente de la CMIC 
destacó que el convenio es de beneficio mutuo, "la parte empresarial está requiriendo mano de 
obra calificada y certificada, y hay casos en que los internos tienen problemas para reinsertarse 
en la vida laboral, vimos una posibilidad que hoy se concreta y que será de beneficio tanto para 
el interno como para el sector empresarial, es un sumar sumar y la buena disposición del 
secretario Ruiz Contreras nos alienta a buscar más esquemas de participación con el Estado". 
 
Constructores piden perfiles con experiencia para obras públicas y la SIOP 

(2024-09-12, Jorge Velazco, El Informador JAL (sitio), )  

Los constructores de Jalisco pidieron a las próximas administraciones municipales y estatal, 
perfiles con experiencia para ocupar los cargos de titular de obras públicas o de la Secretaría de 
Infraestructura y Obra Pública (SIOP), además de acelerar la inversión en infraestructura. Juan 
Manuel Chávez, presidente de la Delegación Jalisco de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), explicó que los nuevos titulares de estas dependencias deberán tener 
unos perfiles que entiendan la administración de los recursos públicos, del desarrollo urbano 
mediante una formación académica y un servicio profesional de carrera. 
 
Invita CMIC a priorizar perfiles adecuados para obras 

(2024-09-12, Grupo Reforma, Mural JAL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Jalisco hizo un 
llamado a los nuevos gobiernos (estatales y municipales) que están por iniciar funciones, para 
que se tomen en cuenta las observaciones realizadas y se prioricen los perfiles idóneos en áreas 
clave como obras públicas, proyectos de infraestructura, desarrollo urbano y movilidad. Juan 
Manuel Chávez Ochoa, Presidente de la CMIC, adelantó que el organismo trabaja en conjunto 
con los gobiernos entrantes para asegurar que los nuevos titulares estén calificados para sus 
cargos. 
 
Constructoras locales enfrentan crisis ante caída del 20% en oportunidades laborales: 
CMIC 
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(2024-09-12, José María Ruiz, Astro Labio TAMPS (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis 
Potosí, Juan Manuel Pérez Herrera, informó que varias empresas constructoras locales han 
cerrado debido a la falta de trabajo para los agremiados de la cámara. Según Pérez Herrera, la 
situación ha empeorado notablemente en el último año con una caída del 20 por ciento en el 
número de empresas activas en la CMIC. 
 
Esperan carreteras federales de Jalisco se atiendan en 2025  
(2024-09-12, Grupo Reforma, Mural JAL (sitio), )  

El mantenimiento y modernización de la red carretera federal en Jalisco se pospondrá hasta el 
siguiente año, expresó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) delegación Jalisco, Juan Manuel Chávez Ochoa, informó que esto como consecuencia 
de la reducción de presupuesto destinado a infraestructura aplicada por el actual gobierno 
federal. “Esta administración (federal) definitivamente no hará nada, no les dará atención”, indicó 
Chávez Ochoa, quien refirió que la necesidad de darle atención a los 2 mil 200 kilómetros de 
carretera en Jalisco, tendrá que esperar hasta que posiblemente se incluya en el presupuesto de 
egresos de la federación del 2025. 
 
Firman convenio la SSPCE y la CMIC para capacitación de las Personas Privadas de su 
Libertad 

(2024-09-12, Redacción, Frontal Noticias SLP (sitio), )  

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Estado, firmó un convenio de 
colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para impartir 
capacitaciones a las personas privadas de la libertad que les permitan, al obtener su libertad, 
insertarse en el sector productivo. El Presidente de la CMIC Juan Manuel Pérez Herrera destacó 
el convenio es de beneficio mutuo, "la parte empresarial está requiriendo mano de obra calificada 
y certificada, y hay casos en que los internos tienen problemas para reinsertarse en la vida 
laboral, vimos una posibilidad que hoy se concreta y que será de beneficio tanto para el interno 
como para el sector empresarial, es un sumar sumar y la buena disposición del secretario Ruiz 
Contreras nos alienta a buscar más esquemas de participación con el Estado". 

Emsa Valles SLP (sitio), Mi Rioverde SLP (sitio), OPSLP SLP (Sitio),  
 
Buscará la CMIC evitar "impactos" por la reforma 

(2024-09-13, Ana Paula Vázquez, Pulso SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel 
Pérez Herrera, informó que el sector empresarial ya está tomando medidas preventivas para 
mitigar posibles impactos negativos de la reforma judicial. Destacó que no se ha registrado un 
crecimiento en la mano de obra ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo cual 
genera preocupación. Dijo que es latente la incertidumbre sobre el impacto que la reforma tendrá 
en grandes y pequeños mercados, así como en las inversiones, a pesar de que esa medida no 
entrará en vigor hasta el próximo año. 
 
Arreglarán ¡en 2025! carreteras federales 

(2024-09-13, Redacción, JAL Mural, . 1)  

El mantenimiento y modernización de la red carretera federal en Jalisco se pospondrá hasta el 
siguiente año, expresó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Delegación Jalisco, Juan Manuel Chávez Ochoa. Lo anterior, como consecuencia de la 
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reducción de presupuesto destinado a infraestructura aplicada por el actual Gobierno federal. 
"Esta Administración (federal) definitivamente no hará nada. no le dará atención", indicó Chávez 
Ochoa, quien refirió que la necesidad de darle mantenimiento a los 2 mil 200 kilómetros de 
carreteras federales en Jalisco seguirá hasta que posiblemente se incluya en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación del 2025. 
 
Buscará CMIC evitar daños de reforma judicial 
(2024-09-13, Redacción, San Luis Hoy SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel 

Pérez Herrera, informó que el sector empresarial ya está tomando medidas preventivas para 
mitigar posibles impactos negativos de la reforma judicial. Destacó que no se ha registrado un 
crecimiento en la mano de obra ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo cual 
genera preocupación. Dijo que es latente la incertidumbre sobre el impacto que la reforma tendrá 
en grandes y pequeños mercados, así como en las inversiones, a pesar de que esa medida no 
entrará en vigor hasta el próximo año. 
 
Le apuesta SSPCE a la capacitación laboral en los Centros de Reinserción Social 
(2024-09-13, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Estado, firmó un convenio de 
colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para impartir 
capacitaciones a las personas privadas de la libertad que les permitan, al obtener su libertad, 
insertarse en el sector productivo. Es a través de la Dirección de Prevención y Reinserción Social 
en el Estado, se sigue apostándole a la educación y capacitación para el trabajo como dos de las 
principales estrategias para la reinserción de las personas privadas de la libertad. 
 
Piden funcionarios idóneos 

(2024-09-13, Redacción, JAL Mural, . 1)  

La CMIC Jalisco hizo un llamado los nuevos gobiernos municipales el estatal que están por iniciar 
funciones para que se prioricen perfiles idóneos en áreas clave como obras públicas, proyectos 
de infraestructura. desarrollo urbano movilidad. Juan Manuel Chávez Ochoa Presidente de la 
CMIC en Jalisco, adelantó que el organismo trabaja en conjunto con los gobiernos entrantes para 
asegurar que los nuevos titulares estén calificados para sus cargos. 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
Inicia la construcción de viviendas sociales para jóvenes de CdMx  
(2024-09-12, Azucena Rangel, Milenio (sitio), )  

En el inmueble de Doctor Lavista 105 de la alcaldía Cuauhtémoc, esta tarde dio inicio la obra del 
primer proyecto de vivienda social en renta para jóvenes de la Ciudad de México, el cual tiene 
como objetivo proporcionar inmuebles a bajo costo en zonas céntricas de la capital, para de esta 
manera contrarrestar la gentrificación y la expulsión de familias a las periferias. Al respecto, el 
Jefe de Gobierno, Martí Batres detalló que este inmueble será demolido con el objetivo de crear 
un espacio que cuente con 158 viviendas, las cuales estarían en renta para aquellos jóvenes que 
ganen entre uno y dos salarios mínimos, teniendo un costo aproximado al mes entre 2 mil 500 y 
5 mil pesos. 

Cúspide México EDO.MEX (sitio), EdoMex 89.3 Capital,  
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Moody's dice que la reforma judicial podría socavar fortaleza económica y fiscal de 
México 

(2024-09-12, Redacción, The Logistics World (sitio), )  

Tras la aprobación de la reforma judicial en México, para elegir a los juzgadores mediante voto 
popular, la agencia Moody's advirtió que esas modificaciones constitucionales deteriorarán los 
controles y equilibrios, así como podría socavar la fortaleza económica y fiscal del país. Moody's 
destacó que "la preocupación de los inversionistas por la incertidumbre jurídica ha contribuido a 
la volatilidad financiera en el corto plazo", y un 'shock' de confianza prolongado podría ampliar 
los diferenciales gubernamentales "y frenar la inversión privada, lo que presionaría la 
asequibilidad de la deuda y las perspectivas de crecimiento para 2025 en adelante". 

Billie Parker Noticias (sitio),  
 
La construcción impulsó actividad industrial en julio 

(2024-09-12, Lindsay H. Esquivel, Dinero en Imagen (Sitio), )  

Las actividades industriales reportaron un incremento de 0.2% en julio de 2024 y con cifras 
desestacionalizadas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al 
considerar los componentes que integran las actividades secundarias o industriales, la 
construcción impulsó el crecimiento, con un repunte de 2.6% a tasa mensual, mientras que la 
minería se expandió 1.4 por ciento. Los analistas de Monex advirtieron que para el desempeño 
de la construcción serán clave los anuncios relevantes de la nueva administración para la 
continuidad de los proyectos insignia, lo cual podría proporcionar elementos que refuercen su 
dinamismo. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Escala en Culiacán guerra de cárteles 

(2024-09-13, Marcos Vizcarra, Reforma, . 1)  

La guerra de cárteles arreció y paralizó a la capital y comunidades aledañas que tienen sus 
escuelas cerradas, calles solitarias, la gente resguardada en sus casas, como en la época de la 
pandemia, sólo algunos negocios abiertos El servicio de transporte público es irregular y por las 
avenidas hay un transitar de sicarios que asesinan balean a plena luz del día tras la nueva pugna 
que se abrió entre las principales facciones del Cártel de Sinaloa. 
 
Sanciona EU a México por la pesca ilegal 
(2024-09-13, Victor Osorio, Reforma, . 2)  

La Administración Nacional Oceánica y Atmosférica (NOAA, por sus siglas en inglés) de Estados 
Unidos incluyó a México en una lista de 17 países que incurren en pesca ilegal o dañina para el 
medio ambiente y cuyas embarcaciones negará acceso puertos. El Servicio de Pesca Marina de 
la agencia (NOAA Fisheries) informó que la restricción para embarcaciones mexicanas aplicará 
para aquellas que laboran en el Golfo de Ulloa. 
 
Guerra de Chapitos y Mayos no da tregua; suspenden Grito 

(2024-09-13, Ana Garcés, El Universal, . 1, 11)  

La capital de Sinaloa se encuentra en un "Culiacanazo segmentado, que no da visos de cuándo 
va a terminar", advierte el periodista Alejandro Sicairos. Ante esta situación, el gobernador Rubén 
Rocha anunció la suspensión de clases en todos los niveles el resto de la semana la cancelación 
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de los festejos patrios. El Consulado General de Estados Unidos emitió una alerta para Sinaloa 
y pidió sus ciudadanos que no viajen a Culiacán. 
 
Fuerzas armadas 

(2024-09-13, Everardo Moreno Cruz, El Universal, . 21)  

Las palabras de la Presidenta Electa en el H. Colegio Militar, pronunciadas esta semana, ante 
más de veinte mil efectivos de 28 planteles que integran el Sistema Educativo Militar y en 
presencia del presidente López Obrador, y los actuales Secretarios de la Defensa Nacional y 
Marina, y quienes ocuparan esas responsabilidades el próximo sexenio, invitan a hacer algunas 
reflexiones. Se refirió a que se les continuaría encargando la realización de obras materiales 
como puertos y ferrocarriles, que pretende se realicen en su gobierno. Esto implica que tendrán 
el Ejército y la Marina responsabilidades que no se encuentran entre las funciones que se les 
señalan en la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal. 
 
Oposición, sin armas para tirar la reforma 

(2024-09-13, Ivonne Melgar, Olimpia Ávila del Ángel, Excélsior, . 1, 11)  

La oposición quedó atada de manos para impugnar la reforma al Poder Judicial, que hoy será 
declarada como constitucional, por lo que su aplicación será inminente partir de 2025. Politólogos 
y constitucionalistas coinciden en que las pocas rutas que existen para contrarrestarla 
representan un camino cuesta arriba, al ser poco viables. 
 
Estrenarán vuelos a las Islas Marías 

(2024-09-13, Raúl Flores, Excélsior, . 5)  

A partir del próximo 2 de octubre del presente año, darán inicio las operaciones aéreas de la 
nueva ruta turística Tepic-Islas Marías como parte de la oferta turística de la Empresa Turística 
Integral de Islas Marías (Turimar) en coordinación con el gobierno del Estado de Nayarit. De 
acuerdo con un comunicado de la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) esta ruta 
aérea tendrá como itinerario Tepic-Islas Marías-Tepic empleando una aeronave que aterrizará 
en el aeródromo ubicado en Puerto Balleto, Islas Marías. Nayarit. 
 
EU cierra puertos a barcos mexicanos 

(2024-09-13, Ernesto Méndez, Excélsior, . 18)  

La certificación negativa que el gobierno de Estados Unidos emitió en septiembre de 2023 contra 
México, debido a la muerte masiva de tortugas caguama en el Golfo de Ulloa, surtirá efecto a 
partir del próximo 10 de octubre. Esto se da luego de que la División de Pesca de la 
Administración Nacional Oceánica y Atmosférica de EE. UU. (NOAA Fisheries, por sus siglas en 
inglés) anunciara un nuevo cierre de puertos para barcos con bandera mexicana. Cabe recordar 
que, tras las protestas de pescadores ribereños del Golfo de Ulloa, el gobierno de México decidió 
dar marcha atrás a un convenio de colaboración con la organización Sea Shepherd, para patrullar 
y retirar redes de pesca ilegales en la región. En su lugar, la Semar designó el buque de 
investigación Sayulita para evaluar condiciones oceanográficas, físicas, químicas y biológicas del 
Golfo de Ulloa. 
 
Chapos y mayos dejan Sinaloa sin Grito y con pérdidas por 800 mdp 

(2024-09-13, Manuel Aceves, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

En el cuarto día de tensión por los enfrentamientos entre los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán 
y de Ismael El Mayo Zambada, el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, suspendió los 
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festejos del Grito y las clases en Culiacán, Elota, Cosalá y San Ignacio. Además, los hechos de 
violencia han costado 800 millones de pesos al comercio en la entidad y ameritó una alerta de 
viaje de EU. Autoridades federales confirmaron que un militar resultó herido de bala durante ese 
hecho. 
 
Al Mando // Ortopedia en IA 

(2024-09-13, Jaime Núñez, El Heraldo de México, . 23)  

Antes de que concluya la actual administración, la Unidad de Capitanías de Puertos y Asuntos 
Marítimos (Unicapam) podría concluir el análisis de expedientes de actas constitutivas de varias 
empresas internacionales que operan bajo un esquema de simulación corporativa para prestar el 
servicio de cabotaje en aguas nacionales. El equipo del vicealmirante Ubaldo Gómez Rodríguez 
podría ejercer sus facultades de supervisión para cancelar matrículas de navegación de al menos 
tres empresas que, desde hace varios años, han operado evadiendo la regulación nacional. 
Anote en la lista a Tidewater, Harvey Gulf International Marine de México y Harren & Partner 
Services México con sede de operaciones en Houston, Texas. La Unicapam, que depende del 
futuro secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales Ángeles, está facultada para imponer 
sanciones por violaciones a la Ley de Navegación y Comercio Marítimo y a Tratados 
Internacionales en las materias que le correspondan para garantizar equidad en la competencia 
del sector. 
 
Sinaloa, en alerta por violencia  
(2024-09-13, F. García, El Heraldo de México, . 1, 26)  

Ante la ola de enfrentamientos armados en Sinaloa, el gobernador Rubén Rocha Moya anunció 
la cancelación de la ceremonia del Grito de Independencia y la suspensión de clases en 4 
comunidades. El mandatario, quien hasta el pasado miércoles insistía que la situación estaba 
controlada, señaló que la ceremonia civil protocolaria se llevará a cabo solamente con 
autoridades de gobierno, escolta, banda de guerra y miembros de su gabinete. 
 
Promulgarán la Reforma Judicial el 15 de septiembre 

(2024-09-13, Javier Divany, Rafael Ramírez, Fernando Merino, El Sol de México, . 1, 4)  

La Reforma Judicial será promulgada el 15 de septiembre, tras haber recibido el apoyo de 21 
congresos estatales. "Pues sería bueno pensar en que se publique el 15 de septiembre, porque 
es una reforma importantísima, es reafirmar que en México hay una auténtica democracia, que 
el pueblo elige a sus representantes, que el pueblo elige a los servidores públicos de los tres 
poderes", dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer en su mañanera. 
 
EU sanciona a buques pesqueros de México 

(2024-09-13, Bertha Becerra, El Sol de México, . 8)  

La Administración Nacional Oceánica y Atmosférica de Estados Unidos (NOAA, por sus siglas en 
inglés) sancionó a embarcaciones mexicanas por reprobar en la certificación de la Ley de 
Moratoria de Protección de la Pesca con Redes de Deriva en Alta Mar. En comunicado, la NOAA 
explica que a partir del próximo 10 de octubre, los buques con bandera mexicana que operan en 
pesquerías con redes de enmalle en el Golfo de Ulloa no podrán embarcar 0 abastecerse de 
combustible en los puertos de Estados Unidos, salvo en casos de emergencia. 
 
Ileana pone en alerta al Pacífico 

(2024-09-13, Jonathan Padilla, El Sol de México, . 8)  
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La Comisión Nacional del Agua (Conagua) reportó la formación de la tormenta tropical Ileana en 
el océano Pacífico, la cual impactaría este fin semana varios estados del occidente de México. 
Se espera que toque tierra hoy por la tarde en San José del Cabo, atraviese la península de Baja 
California y mañana toque tierra nuevamente en Sonora. Las clases en todos los niveles 
educativos de los municipios de La Paz y Los Cabos, Baja California Sur, fueron suspendidas, y 
los puertos se cerraron ante la aproximación de la tormenta tropical. 
 
Regresa la calma al mercado financiero del país 

(2024-09-13, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 1, 19)  

Fitch Ratings aseguró este jueves que no tiene considerado en este momento reducir la 
calificación de la deuda soberana de México ni moverla del nivel actual, grado de inversión -un 
instrumento sin riesgo para inversionistas-, afirmó Gerardo Carrillo, director regional para América 
Latina de finanzas públicas internacionales de Fitch, al hablar sobre el panorama del país a unos 
días del cambio de gobierno y una vez que fue aprobada la reforma al Poder Judicial. 
 
Llama Banxico a fortalecer Estado de derecho 

(2024-09-13, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

Para hacer frente a los retos y aprovechar las oportunidades de crecimiento, es necesario 
fortalecer el Estado de derecho, advierte el Banco de México. En el Reporte sobre Economías 
Regionales del segundo trimestre, el organismo resalta que la economía presenta una atonía 
regional que la incertidumbre en general podría implicar cautela en inversiones. Anticipó que la 
actividad productiva experimentará un ritmo moderado por la debilidad en la manufactura. 
 
Ratifican al equipo en Hacienda y al jefe del SAT para el próximo sexenio 

(2024-09-13, Sebastián Díaz, El Economista, . 1, 7)  

La presidenta electa Claudia Sheinbaum anunció que Antonio Martínez Dagnino continuará como 
jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y que el equipo de Hacienda permanecerá 
en su gobierno, a excepción del subsecretario de Egresos Juan Pablo de Botton, quien se va al 
gobierno de la Ciudad. La continuidad, dijo, se dará sobre todo con un fortalecimiento en las 
facultades de gestión que ha ejercido este gobierno, como las cartas invitación, citas de 
investigación profunda o correos electrónicos que el SAT ha enviado a los contribuyentes para 
que corrijan su situación fiscal en aquellos casos en los que detecta posibles irregularidades. 
 
Violencia sitia las calles de Culiacán 

(2024-09-13, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1, 10)  

En lo que fue el cuarto día de narcoguerra en la capital de Sinaloa, el gobernador Rubén Rocha 
Moya anunció la cancelación de las Fiestas Patrias y la suspensión de clases, mientras que en 
redes sociales se mantienen las denuncias sobre ataques, levantones y tiroteos en diversos 
puntos de la ciudad, por lo que una parte de los ciudadanos se encuentra acuartelada en SUS 
hogares. 
 
Cada quien su grito 

(2024-09-13, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Las Fiestas Patrias y el Grito de Independencia son el marco idóneo para otras celebraciones, 
desde la despedida de Andrés Manuel López Obrador, la bienvenida de Claudia Sheinbaum y la 
victoria en la reforma judicial, hasta múltiples eventos deportivos. El Grito también es un 
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recordatorio, para López Obrador, seguidores, detractores y contados indiferentes, que su paso 
por Palacio Nacional está a breves dos semanas de concluir. 
 
EU sanciona a buques pesqueros de México 

(2024-09-13, Bertha Becerra, La Prensa, . 18)  

La Administración Nacional Oceánica y Atmosférica de Estados Unidos (NOAA, por sus siglas en 
inglés) sancionó a embarcaciones mexicanas por reprobar en la certificación de la Ley de 
Moratoria de Protección de la Pesca con Redes de Deriva en Alta Mar. En comunicado, la NOAA 
explica que a partir del próximo 10 de octubre, los buques con bandera mexicana que operan en 
pesquerías con redes de enmalle en el Golfo de Ulloa no podrán embarcar o abastecerse de 
combustible en los puertos de Estados Unidos, salvo en casos de emergencia. 
 
Ileana pone en alerta al Pacífico 

(2024-09-13, Jonathan Padilla, La Prensa, . 18)  

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) reportó la formación de la tormenta tropical Ileana en 
el océano Pacífico, la cual impactaría este fin semana varios estados del occidente de México. 
Se espera que toque tierra hoy por la tarde en San José del Cabo, atraviese la península de Baja 
California y mañana toque tierra nuevamente en Sonora. Las clases en todos los niveles 
educativos de los municipios de La Paz y Los Cabos, Baja California Sur, fueron suspendidas, y 
los puertos se cerraron ante la aproximación de la tormenta tropical. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Pérdidas económicas suman 800 mdp tras enfrentamientos entre grupos criminales en 
Sinaloa 

(2024-09-12, Manuel Aceves, Milenio (sitio), )  

La capital sinaloense enfrenta su cuarto día consecutivo de violencia, con consecuencias 
devastadoras para su economía y su población. Las clases han sido suspendidas, el comercio 
está completamente paralizado y las calles de la ciudad lucen desiertas, convirtiendo a Culiacán 
en una verdadera "ciudad fantasma". A pesar de los esfuerzos de las cámaras empresariales por 
mantener sus tiendas abiertas, la violencia y el temor de la población han hecho imposible seguir 
operando, obligando a muchos a bajar las cortinas de manera indefinida. En contraste, los 
comerciantes afiliados a la Cámara Nacional de Comercio en plazas comerciales han logrado 
mantener el abasto de productos, lo que ha evitado una situación de alarma en esas áreas hasta 
el momento. 
 
Reforma judicial, un error que afectará gravemente a la inversión: Coparmex 

(2024-09-13, Redacción, Huasteca Hoy SLP (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó su descontento ante 
la reciente aprobación de la reforma al Poder Judicial, señalando que fueron ignoradas las 
advertencias presentadas por diversas organizaciones sociales, juristas, estudiantes y medios 
internacionales. La confederación destacó las graves implicaciones que esta modificación 
constitucional tendrá sobre el Estado de derecho en el país. Uno de los puntos más alarmantes, 
según Coparmex, es la incertidumbre generada entre empresas nacionales e internacionales, 
quienes ya han manifestado su inquietud por el riesgo que traería la politización en la selección 
de jueces. 
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Anuncia COPARMEX primer foro laboral 
(2024-09-13, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana, anunció para el próximo 25 de septiembre 
la realización del Primer Foro Laboral COPARMEX 2024, denominado "La Evolución del Mundo 
del Trabajo" que se llevará a cabo en la frontera de Matamoros. En rueda de prensa, la presidenta 
de COPARMEX Matamoros, Dolores Ramírez Andrade, junto con el vicepresidente Roberto 
Carlos Guerra Cantú y el licenciado Raúl César González García, hicieron la presentación de 
este importante foro laboral. 
 
Expresidentes de la Concanaco Culiacán, piden a las autoridades garantizar la 
seguridad. 
(2024-09-12, Manuel Feregrino, Marco Silva, Canal 121 Telefórmula, )  

Expresidentes de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Culiacán, entre ellos 
José Lauro Meléndez Parra, Fernando Nucay, Octavio Crespo, Ignacio Muñoz Orozco, Eduardo 
Ortiz Hernández, Diego Castro Blanco, Agustín Olivera Jones, Willia Costa, Rosendo Flores, José 
Luis Aispuro, Juan Carlos Esquer, Carlos Vega Pereda, Alejandro Sánchez Chávez y Pepe 
Espinoza de los Monteros, han emitido un comunicado expresando su preocupación por la 
creciente inseguridad en la región. En el documento, los exlíderes empresariales hacen un 
llamado urgente a los tres niveles de gobierno para que asuman su responsabilidad en la garantía 
de la seguridad ciudadana. Destacan que la situación actual ha generado un clima de 
incertidumbre y temor, afectando la economía local y la operación de las empresas. Solicitan 
medidas inmediatas y efectivas para restablecer el orden y la paz en Culiacán, así como una 
comunicación clara y transparente sobre los hechos. 

104.1 Radio Fórmula,  
 
La Coparmex expresó su preocupación por la reciente aprobación de la reforma al Poder 
Judicial. 
(2024-09-12, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), liderada por José Medina 
Mora, ha manifestado su inquietud ante la reciente aprobación en el Senado de la República de 
la Reforma al Poder Judicial. La organización ha criticado el proceso legislativo, subrayando la 
ausencia de diálogo con actores sociales y juristas. Además, ha señalado las posibles 
repercusiones negativas en la independencia judicial, advirtiendo que la reforma podría vulnerar 
el sistema judicial ante intereses políticos y económicos, comprometIendo así la vida democrática 
del país. La Coparmex también ha expresado su preocupación por la incertidumbre generada, la 
cual podría impactar la inversión y el equilibrio entre poderes. 
 
Felicita sector vivienda a Octavio Romero Oropeza por su nombramiento al frente del 
Infonavit 

(2024-09-12, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) extiende 
su más sincera felicitación al Ing. Octavio Romero Oropeza por su nombramiento como director 
general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). 
“Estamos convencidos de que su liderazgo será fundamental para continuar fortaleciendo las 
acciones del Instituto en beneficio de millones de derechohabientes en nuestro país”, indicó el 
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organismo empresarial. CANADEVI y sus afiliados reafirmaron su disposición y compromiso para 
colaborar de manera cercana y efectiva con el Infonavit. 
 
La Coparmex se pronunció en contra de la reforma judicial. 
(2024-09-12, Juan Pablo de Leo, Vaitiare Mateos, Canal 40 Adn, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por la reciente aprobación de la reforma judicial, señalando que esta medida podría comprometer 
las relaciones con socios comerciales, el flujo de capital y el crecimiento económico del país. El 
organismo sostiene que, en lugar de fortalecer la independencia del Poder Judicial, la iniciativa 
expone a la justicia a intereses políticos y económicos, generando una situación de 
vulnerabilidad. Además, la Coparmex advierte que ningún país ha implementado un cambio de 
esta magnitud con resultados positivos, lo que refuerza su postura en contra de la reforma. 
 
Plantea la Canadevi, al próximo director del Infonavit, una alianza estratégica a favor de 
los trabajadores 

(2024-09-12, Redacción, Hogares Noticia (Sitio), )  

Los empresarios afiliados a la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (Canadevi) plantearon a Octavio Romero Oropeza, trabajar de manera coordinada y por 
medio de una alianza estratégica, para ofrecer hogares adecuados y accesibles a las familias, 
así como garantizar el bienestar y la seguridad patrimonial de los trabajadores. En una carta, 
enviada a medios de comunicación, la Canadevi, que preside Luis Alberto Moreno Gómez 
Monroy, felicitó al aún director de Pemex. 
 
Reforma Judicial podría comprometer imparcialidad de quienes imparten justicia: 
Coparmex 

(2024-09-12, Redacción, Telediario (Sitio), )  

El día 11 de septiembre a través de un comunicado en sus redes sociales, la organización 
Coparmex, lamentó la aprobación de la Reforma Judicial. Asegurando que la democracia del país 
se ve comprometida, así como la postura del poder judicial como contrapeso en el poder. En 
dicho comunicado también se dejó en claro que la decisión que se está tomando de aprobar la 
reforma, merma el futuro de México y vulnera el estado de derecho en el país. Coparmex también 
dejó en claro su posición como organismo que lucha por la justicia, inclusión y la paz en el país. 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, destacó la importancia de 
las PyMEs para el desarrollo económico de México. 
(2024-09-13, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, destacó la importancia de las 
micro, pequeñas y medianas empresas (PyMEs) para el desarrollo económico de México. Según 
Medina Mora, estas empresas representan el 99% de las unidades económicas del país y son 
fundamentales para el empleo y la innovación. Para apoyar a estos negocios, Coparmex organiza 
la Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento, que se llevará a cabo del 17 al 19 de 
septiembre en Expo Santa Fe. Este evento, con entrada gratuita, está diseñado para 
emprendedores y micro y pequeñas empresas, ofreciendo conferencias, talleres y encuentros de 
negocios. Medina Mora subrayó la relevancia de conectar a las PyMEs con medianas y grandes 
empresas para mejorar sus oportunidades de venta y financiamiento, lo que contribuirá a su 
sostenibilidad y crecimiento. 
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La Coparmex advierte que la reforma judicial compromete la democracia. 
(2024-09-13, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

La Coparmex lanza una advertencia. Dice que la reforma judicial compromete la democracia, 
vulnera el Estado de derecho y pone en riesgo el futuro de nuestro país. A través de un 
comunicado, este organismo patronal critica la sesión en el Senado porque dice no se tomaron 
en cuenta las voces de juristas, estudiantes o medios internacionales. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // ¿Un golpe de Estado? 

(2024-09-13, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Muchos argumentan que no ha sido un golpe de Estado. El Diccionario de la Real Academia 
define este como una "actuación violenta y rápida, generalmente por fuerzas militares O rebeldes, 
por la que un grupo determinado se apodera o intenta apoderarse de los resortes del gobierno 
de un Estado, desplazando a las autoridades existentes" Otras definiciones sugieren que sí 
puede darse un golpe cuando un poder del Estado sofoca los otros. El Diccionario panhispánico 
del español jurídico de la propia Real Academia apunta que puede ser el "desmantelamiento de 
las instituciones constitucionales sin seguir el procedimiento establecido". Un ejemplo histórico 
es la toma del poder por Benito Mussolini en Italia en 1922; el rey Víctor Manuel lo nombróy el 
Parlamento le dic su voto de confianza. pero él lo disolvió y gobernó como dictador. 
 
Historias De NegoCEOs //Los primeros 100 días de Sheinbaum 

(2024-09-13, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

Tras la aprobación de la polémica Reforma Judicial y la muy cercana toma de protesta de Claudia 
Sheinbaum, lo que ahora llama la atención de todos son los primeros 100 días de gobierno de la 
primera presidenta de México. ¿Habrá crisis económica, política o social? A diferencia del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, su sucesora Claudia Sheinbaum tiene una formación 
científica, por lo que, más allá de una narrativa que reinterprete la realidad nacional con enfoque 
de persuasión hacia las clases más desprotegidas, la presidenta electa está consciente de que 
requerirá, de manera inmediata, resultados. 
 
Análisis Superior // Apagando fuego 

(2024-09-13, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Ayer mismo, el Padre del Análisis Superior publicó en este mismo espacio sobre los buenos 
reflejos de Claudia Sheinbaum para tratar de disminuir la volatilidad financiera derivada no sólo 
del cambio de gobierno, sino de la reforma constitucional al Poder Judicial. Con una declaración 
de banqueta en la que el periodista preguntó sobre la ratificación de Antonio Martínez Dagnino 
como jefe del SAT, la Presidenta electa aprovechó para decir que no únicamente él, sino que 
todo el equipo de la Secretaría de Hacienda sería ratificado porque son muy buenos y, además, 
encajan muy bien con la continuidad del proyecto. Terminó con las especulaciones y los juegos 
del hambre, por lo menos en el sector hacendario. 
 
Bitácora del Director // La sombra de Rusia en la toma de posesión 

(2024-09-13, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Faltan apenas 18 días para la toma de posesión de Claudia Sheinbaum y la invitación que el 
equipo de la presidenta electa hizo al mandatario ruso Vladimir Putin-quien tiene una orden de 
captura girada por la Corte Penal Internacional (CPI)-sigue levantando olas. Fue criticada por el 
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presidente ucraniano Volodímir Zelenski, en la entrevista que le realicé, y ahora se ha sumado 
Karim Khan, fiscal de la CPI. 
 
Cuenta Corriente // ¡Cargadores eléctricos abiertos a todos!  
(2024-09-13, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)  

La competencia en el mercado de autos eléctricos e híbridos se intensifica con la publicación de 
las nuevas reglas en materia de electromovilidad por parte de la CRE. Estas reglas establecen 
los requisitos técnicos y administrativos que deben cumplir las empresas que instalen centros de 
carga eléctrica automotriz, y obligan a todos los cargadores, domésticos o callejeros, a ser 
autorizados por la CFE para conectarse al sistema. La regla busca integrar un sistema de 
información pública sobre la infraestructura de carga de vehículos eléctricos y híbridos 
conectables. 
 
Desde el Piso de Remates // Sheinbaum ratifica en el SAT a Martínez Dagnino 

(2024-09-13, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ratificó ayer -como se preveía- a Antonio Martínez 
Dagnino al frente del Sistema de Administración Tributaria. Martínez Dagnino estaba al frente de 
la recaudación de grandes contribuyentes y sustituyó a Raquel Buenrostro en el SAT cuando ella 
fue nombrada secretaria de Economía, y continuó con su política de incrementar la recaudación 
tributaria enfocándose en los grandes contribuyentes, pero sin incrementar los impuestos. 
 
Activo Empresarial // Buena decisión mantener a Antonio Martínez en el SAT 

(2024-09-13, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha confirmado la continuidad de Antonio Martínez 
Dagnino como jefe del SAT, lo cual es positivo para la Secretaría de Hacienda. No habrá nuevos 
impuestos ni aumentos en los impuestos, pero sí más gastos y compromisos de campaña. La 
estrategia del SAT se centrará en el cobro a los grandes contribuyentes y la digitalización en el 
cobro de impuestos. 
 
Veranda // La industria restaurantera sigue convaleciente 

(2024-09-13, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

La Cámara Nacional de la Industria Restaurantera (Canirac), cuya presidenta ejecutiva es 
Daniela Mijares, impulsó junto con sus asociados la producción de varios documentos 
económicos que muestran cómo, a diferencia del turismo, en este importante sector la 
recuperación de la pandemia ha sido más lenta. Por ejemplo, el gasto de alimentos y bebidas 
consumidas en restaurantes era de 29.6% en 2020 y en 2022 de sólo 15.4% del total erogado en 
estos rubros y considerando todos los deciles de la población, según el Instituto Nacional de 
Geografía y Estadística (Inegi). 
 
Día con Día // Salchichonería a cielo abierto 

(2024-09-13, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Se preocupan con razón quienes creen que lo que sucedió en el Senado hace tres días fue una 
lección de política sotanera para los políticos oficialistas que gobiernan. La lección fue como 
extender una patente de corso. El jefe del oficialismo y sus operadores mostraron a Senado 
abierto que así se hacen las cosas, que así es la política: el arte de las malas artes. 
 
Duda Razonable // "Del exterminio democrático de la democracia": Savater 
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(2024-09-13, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Emil Cioran escribió en su Ensayo sobre el pensamiento reaccionario que lo trágico del universo 
político reside en esa fuerza oculta que conduce a todo movimiento a negarse a sí mismo, a 
traicionar su inspiración original y corromperse a medida que se afirma y avanza. Es que en 
política, como en todo, nadie se realiza sino a través de su propia ruina. Las revoluciones surgen 
para dar sentido a la historia; ese sentido, replica la reacción, le ha sido ya dado, hay que plegarse 
a él y defenderlo. 
 
En Privado // Traición en el estercolero 

(2024-09-13, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

En el fútbol se han dado casos en que un campeonato se define en penales y el perdedor siempre 
declara: "perdimos por un penalti". Pero no, perdieron por no haber ganado el partido en los 90 
minutos reglamentarios. Pues lo mismo sucedió en la jornada martes-miercoles en el Senado, 
durante la aprobación de la reforma judicial del presidente López Obrador. Si los partidos de 
oposición, y esta misma, hubieran tenido los votos que decían alcanzar en la jornada del 2 de 
junio y obtener más senadores en la elección, el régimen, ni con dos traidores, porque fueron 
dos, hubiera logrado aprobar la reforma cumbre de López Obrador. 
 
La Quinta Transformación // ¡Que nadie se mueva! 

(2024-09-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El gobierno entrante de Claudia Sheinbaum ha decidido mantener al equipo hacendario en su 
lugar, con Gabriel Yorio, Jorge Mendoza, Luis Antonio Ramírez y Antonio Martínez Dagnino en 
sus respectivas posiciones. La única excepción es Bertha Gómez Castro, quien asumirá el cargo 
de subsecretaria de Egresos y tendrá un papel fundamental en el control del gasto del gobierno 
federal. La decisión de mantener al equipo hacendario se tomó para hacer frente a los choques 
externos que ya se empiezan a observar por la radicalización del presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 
 
Corporativo // Motor turístico. 
(2024-09-13, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Airbnb opera en casi todos los 132 Pueblos Mágicos que hay en el país, en clara apuesta por el 
turismo nacional y la generación de ingresos para las familias. Desde la pandemia y ante los 
claroscuros que observa la economía, el crecimiento del turismo local en buena medida se explica 
por las aplicaciones para renta de inmuebles. Eventos como este fin de semana largo con motivo 
de las Fiestas Patrias ejemplifican que las apps son una alternativa asequible para que miles de 
personas y familias puedan viajar. 
 
Coordenadas // Y ahora, ¿qué hacemos? 

(2024-09-13, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El presidente López Obrador anunció que el decreto de la reforma judicial será publicado el 15 
de septiembre. En el corto plazo, nada sucederá, pero en el mediano y largo plazos, muchas 
cosas que aún no sabemos. Los más socarrones dirán que ya no hay incertidumbre, sino 
exclusivamente certeza de que el gobierno de Claudia Sheinbaum será una mera continuación 
del de López Obrador. 
 
Estrictamente Personal // Fisuras en el régimen 

(2024-09-13, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 42)  
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La reforma judicial produjo algo impensable: la división en el obradorismo. Colaboradores del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, políticos, intelectuales orgánicos, sus columnistas y 
el periódico oficial, han expresado en público y en privado su desaprobación por sus probables 
consecuencias y por la forma como se alcanzó la mayoría calificada para lograr su aprobación 
en el Senado. 
 
En Petit Comité // Kamala Harris, ejemplo de seriedad, elegancia y cordura 

(2024-09-13, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)  

El pasado 10 de septiembre, la candidata demócrata a la presidencia de Estados Unidos, Kamala 
Harris, dio una cátedra de cómo se debe manejar un debate. Bastaron solo unos cuantos minutos 
para que Donald Trump mordiera el anzuelo y se enzarzara en una batalla que por más que 
intentó no pudo ganar y que, por el contrario, lo hizo ver como un candidato radical, mentiroso y 
estridente, algo que al electorado estadounidense —más propenso a la mesura— no le cae nada 
bien. 
 
Ricos y Poderosos // Reforma judicial: consecuencias, a fuego lento 

(2024-09-13, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

La discusión pública que se registra en la sociedad mexicana gira en torno a las consecuencias 
económicas que derivarán de la aprobación y promulgación de la Reforma Judicial. Las opiniones 
están divididas entre detractores y defensores del gobierno que se ha autocalificado como el de 
la Cuarta Transformación. No se prevé el estallido de una crisis de fin o principios de sexenio, 
pero sí se prevén severas consecuencias en la economía mexicana para el mediano y largo 
plazos. 
 
La Gran Depresión // Lo que vamos a perder 

(2024-09-13, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

No había terminado el sexenio de Enrique Peña Nieto y el presidente electo, Andrés Manuel 
López Obrador, ya tomaba decisiones de gobierno; es más, provocaba una recesión para su 
primer año de administración con su capricho de octubre de 2018 de cancelar la construcción del 
Aeropuerto de Texcoco. Ya a estas alturas del final de su sexenio ha dejado evidencias más que 
suficientes de que no tiene realmente planes de un retiro político, menos ahora que se ha 
cumplido el sueño de cualquier autócrata de tener todo el poder institucional en sus manos. 
 

TREN MAYA 
 
Aseguran hoteles y museos del Tren Maya 

(2024-09-13, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 4)  

El gobierno federal, a través del Grupo Aeroportuario, Ferroviario de Servicios Auxiliares y 
Conexos OImeca-Maya-Mexicana, pagó más de 300 millones de pesos a Seguros Inbursa para 
asegurar los seis hoteles, parques y museos que se encuentran en la ruta del Tren Maya, así 
como el Museo Paleontológico del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La licitación 
indica que la póliza entró en vigor el pasado 30 de agosto y finalizará el 31 de diciembre de 2025. 
 
El tramo 5 norte del Tren Maya, con siete meses de operación, ya requiere mantenimiento 

(2024-09-12, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

La empresa militar Tren Maya tiene en marcha una licitación nacional para elegir a la empresa 
que realice los trabajos de mantenimiento de infraestructura ferroviaria durante el resto del año 
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en el tramo 5 norte del Tren Maya (del aeropuerto de Cancún a Playa del Carmen), el cual fue 
terminado de construir por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) e inaugurado el pasado 
29 de febrero. Grupo Asimex del Norte y TSO-NGE México son las empresas que realizaron 
preguntas en la etapa correspondiente. 
 
(FOTOS) Tren Maya: las joyas arqueológicas por las que pasará el Tramo 7 

(2024-09-12, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Gobierno de México estrenó este jueves el tercer capítulo del documental sobre el Tren Maya 
títulado "Mar de Selva" en el que se da un vistazo a los centros arqueológicos por las que pasará 
el tramo 7 del Tren Maya, pero ¿cuáles son? El presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO) destacó que el tramo 7 de su obra emblema pasará por cuatro "majestuosos centros 
arqueológicos" y permitirán viajar por la selva más alta y tupida de la península. 
 
El documental del Tren Maya es una invitación a conocer su historia. 
(2024-09-12, Braulio Luna, Canal 21 Capital 21, )  

En el programa Informe Capital, Esra Alcázar dio la bienvenida a la audiencia, destacando la 
reciente designación de Alonso Millán y Renata Turrent en los canales 22 y 11, respectivamente. 
A continuación, Alcázar comentó sobre un documental relacionado con el Tren Maya, producido 
por Epigmenio Ibarra. El primer episodio, titulado Mar adentro, se centra en el tramo de Palenque 
a Cancún, combinando la construcción del tren con elementos históricos y ecológicos. El 
documental muestra la riqueza cultural y natural del sureste mexicano, incluyendo zonas 
arqueológicas y el trabajo de arqueólogos. El segundo episodio, El mar Caribe, la puerta al 
mundo, abarca el tramo de Cancún a Tulum, presentando escenas del presidente López Obrador 
y comparando su marcha con la vida en la Ciudad de México. 

Tramo 5 norte del Tren Maya ya requiere mantenimiento 

(2024-09-13, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 23)  

La empresa militar Tren Maya tiene en marcha una licitación nacional para elegir a la empresa 
que realice los trabajos de mantenimiento de infraestructura ferroviaria durante el resto del año 
en el tramo 5 norte del Tren Maya (del aeropuerto de Cancún a Playa del Carmen), el cual fue 
terminado de construir por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) e inaugurado el pasado 
29 de febrero. Grupo Asimex del Norte y TSO-NGE México son las empresas que realizaron 
preguntas en la etapa correspondiente. Este viernes por la mañana entregarán sus propuestas 
técnicas y económicas las firmas que finalmente desean realizar los trabajos y el fallo se dará a 
conocer el próximo 19 de septiembre. 

 
AIFA 

 
La aerolínea que nos conecta con el mundo 

(2024-09-13, Redacción, Reforma, . 7)  

Aeroméxico llega a su 90 aniversario con la flota más grande en su historia. Cuenta con 157 
aviones, de los cuales 22 son aeronaves modelo B787 Dreamliner, 95 B737 (56 de ellos equipos 
MAX de última generación) y 40 Embraer-190. Actualmente la aerolínea tiene la red de 
conectividad más extensa del mercado aéreo en México, pues opera más de 100 rutas nacionales 
e internacionales, y vuela a 90 destinos en México y alrededor del mundo, en 20 países, 
conectando 3 continentes. Este año Aeroméxico ha abierto 12 rutas entre México y Estados 
Unidos gracias a su alianza con Delta Air Lines: Atlanta - Monterrey Detroit - Querétaro Atlanta - 
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Guadalajara McAllen - AIFA Atlanta - Bajío Boston - CDMX Washington - CDMX Raleigh Durham 
- CDMX Tampa - CDMX Salt Lake City - CDMX* Atlanta - Querétaro Monterrey - Detroit Ruta de 
temporada En diciembre, Aeroméxico-Delta brindará servicio en alrededor de 80 rutas entre 
México y Estados Unidos, operando más de 135 vuelos diarios. 
 
Volver a Categoría 1 de aviación, con bajo impacto para el país 

(2024-09-13, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

A un año de la recuperación de la Categoría 1 en seguridad aérea, el tráfico de pasajeros entre 
México y Estados Unidos no creció tanto como esperaban las autoridades. Se esperaba que la 
recuperación de la Categoría 1 le diera un nuevo impulso al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), pero no sucedió. Hasta ahora, sólo Aeroméxico vuela a EU desde el AIFA, a 
Houston y McAllen. 
 
Tráfico aéreo México-EU vuela bajo, aun con Categoría 1 

(2024-09-13, Sara Cantera, El Universal, . 1, 22)  

A un año de recuperar la Categoría 1 en seguridad aérea por parte de la autoridad de aviación 
de Estados Unidos, el tráfico de pasajeros entre México y ese país no creció como esperaban las 
autoridades. Se esperaba que la recuperación de la Categoría le diera un nuevo impulso al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), pero no sucedió. Hasta ahora, sólo Aeroméxico 
vuela a EU desde el AIFA, a Houston y McAllen. 
 
Red Compartida / Un botín de 230 mil millones de dólares 

(2024-09-13, Red Compartida, La Prensa (Sitio), )  

No es por querer asustar a nadie, pero es bien sabido que hasta ahora la 4T engaña a todos con 
la verdad, dijo que cerraría el aeropuerto de Texcoco y lo cerró, sin importar el costo; dijo que 
haría el AIFA y lo hizo, es apenas un tercio del proyecto original, pero ahí está, más allá de que 
hoy por hoy esté inacabado e incomunicado; dijo que haría una refinería y bueno, Dos Bocas 
lleva siete inauguraciones parciales; que defendería el peso y ahí tenemos tasas de interés del 
11%, de las más altas en el mundo; dijo que las cosas aumentarían conforme a la inflación y 
cumplió, la tasa de inflación acumulada de su sexenio es de casi 30% y ahora la promesa es que 
no habrá reforma fiscal, pero se necesita dinero y el oficialismo de Morena no se va a detener a 
pensarlo mucho, ya se fue sobre los fondos no reclamados de las afores para su programa social 
de pensionados y, dicen los expertos, en la mira hay por lo menos tres fuentes de ingresos que 
les pueden asegurar la vida: uno, la tasa IEPS que pagan los combustibles, el alcohol y los 
cigarros, lo que convierte a cada tienda y gasolinera en una sucursal de la tesorería; dos, los 
cobros excesivos de los impuestos actuales y la desaparición de medidas de defensa de los 
particulares, por decir algo, la desaparición de los amparos y las suspensiones provisionales, 
jueces a modo que siempre van a fallar en contra de los privados. 
 
El Circuito Exterior Mexiquense permanecerá cerrado hasta el 21 de septiembre por 
obras de construcción. 
(2024-09-12, Paola Barquet, Canal 120 Milenio, )  

El Circuito Exterior Mexiquense estará cerrado desde hoy hasta el 21 de septiembre, de 10:00 
p.m. a 6:00 a.m. en ambos sentidos. Este cierre, según la Secretaría de Movilidad (Semovi), es 
necesario para llevar a cabo las obras de construcción del distribuidor vial del tren suburbano 
Trabo Lechería Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 

88.9 Noticias, El Financiero (Sitio), 88.9 Noticias, 88.9 Noticias, 100.1 Stereo Cien,  
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REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Pemex seguirá siendo una carga fiscal para México.- Fitch  
(2024-09-12, Charlene Domínguez, Reforma.com (sitio), )  

Aunque la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) ha mostrado una tendencia a la baja seguirá 
siendo una carga para la próxima Administración pues va requerir de apoyos nuevos y 
sostenidos, aseguró Fitch Ratings "Nosotros esperamos que Pemex continuará siendo una carga 
para la posición fiscal de México, y tampoco anticipamos que el Gobierno vaya a dejar de apoyar 
a la paraestatal. "Este apoyo qué representa para las finanzas soberanas, una transferencia de 
pasivos de Pemex a la deuda soberana, y un impacto negativo sobre las finanzas públicas en 
general", indicó Gerardo Carrillo, director regional para América Latina de Finanzas Públicas 
Internacionales de Fitch Ratings. En el marco de la Convención Nacional de la Asociación de 
Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Asofom), dijo que en términos relativos al Producto 
Interno Bruto (PIB) la deuda de Pemex ha venido decreciendo, pues representaba más del 9 por 
ciento del PIB y ahora está en alrededor de 5 por ciento. Destacó que la paraestatal todavía 
requiere de un apoyo sustancial para enfrentar sus compromisos financieros en los próximos 
años. "Qué ha dicho la Administración entrante sobre Pemex, que la intención es que siga siendo 
el principal jugador en el mercado petrolero de México y mientras Pemex no mejore la eficiencia, 
ni la carga de deuda, nuestra expectativa es que va requerir de nuevo apoyo o de apoyo sostenido 
del Gobierno federal. "Cómo ha sido este apoyo, ha sido con pago de deuda en nombre de 
Pemex, ha sido con inversiones de capital para la construcción de la refinería Dos Bocas, y ha 
sido con beneficios fiscales a la paraestatal", enmarcó. 
 
Urgentes inversiones en producción de diésel limpio serán clave para el nuevo gobierno 

(2024-09-12, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

En los próximos meses, el nuevo gobierno federal de México deberá realizar importantes 
inversiones para garantizar la producción de Diésel Ultra Bajo en Azufre (Duba), necesario para 
el transporte público, según señalaron expertos en el conversatorio "Factibilidad del uso de 
Energías Limpias en el Transporte", organizado por la Asociación Mexicana de Transporte y 
Movilidad (AMTM). Durante el evento, se destacó la importancia de que el nuevo gobierno, a 
través de Petróleos Mexicanos (Pemex), asuma el reto de reducir la dependencia del Duba 
importado, que actualmente cubre entre el 60% y el 85% de las necesidades del sector. Se 
considera fundamental que la refinería Dos Bocas juegue un papel central en esta transición, 
tanto para disminuir la importación como para cumplir con las normativas internacionales en 
materia ambiental. 
 
Necesarias inversiones para la producción de Diésel Ultra Bajo Azufre: AMTM 

(2024-09-12, Redacción, Vértigo Político (sitio), )  

En los próximos meses las nuevas autoridades federales deberán hacer importantes inversiones 
para la producción del Diésel Ultra bajo Azufre (Duba) que demanda el transporte público, con el 
fin de cumplir los lineamientos internacionales en materia ambiental, estimaron participantes al 
Conversatorio "Factibilidad del uso de Energías Limpias en el Transporte", organizado por la 
Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM). Consideraron que el inicio del nuevo 
gobierno federal será determinante para medir la viabilidad de Petróleos Mexicanos (Pemex) en 
la producción de este combustible, así como el papel que jugará la refinería Dos Bocas, para 
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reducir la importación del Duba, que actualmente va del 60 al 85% de las necesidades que tiene 
el sector. 

Hoja de Ruta (Sitio), News México (Sitio),  
 
Diésel ultra bajo en azufre en necesario para avanzar rumbo a un transporte limpio 

(2024-09-12, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

En los próximos meses, las nuevas autoridades federales deberán hacer importantes inversiones 
para la producción del Diésel Ultra bajo Azufre (Duba) que demanda el transporte público, con el 
fin de cumplir los lineamientos internacionales en materia ambiental, estimaron participantes al 
Conversatorio "Factibilidad del uso de Energías Limpias en el Transporte", organizado por la 
Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM). Consideraron que el inicio del nuevo 
gobierno federal será determinante para medir la viabilidad de Petróleos Mexicanos (Pemex) en 
la producción de este combustible, así como el papel que jugará la refinería Dos Bocas, para 
reducir la importación del Duba, que actualmente va del 60 al 85% de las necesidades que tiene 
el sector. No obstante, reconocieron que los nombramientos de Víctor Rodríguez Padilla al frente 
de Pemex y de Alicia Bárcenas como titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) otorgan confianza, por sus conocimientos técnicos orientados hacia la 
sustentabilidad y el cambio tecnológico. 
 

SICT 
 
Desconoce AICM amparo de Uber 

(2024-09-13, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

La plataforma de movilidad Uber, no ha presentado al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM) el supuesto amparo que obtuvo hace unas semanas y con el que ya podría dar 
servicio en todos los aeropuertos del País. Por su parte, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) ya prepara un proyecto de decreto para reformar y 
adicionar diversas disposiciones del reglamento de autotransporte federal y servicios auxiliares. 
Lo anterior, con el objetivo de regular el servicio de plataformas digitales en puertos y 
aeropuertos. 
 
SICT alista decreto para permitir ingreso de taxis de plataforma a aeropuertos 

(2024-09-12, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) busca, a través de un 
decreto, permitir el ingreso legal de los taxis de plataforma digital a cualquiera de los aeropuertos 
del país. La SICT especificó que para este fin se reformarán los artículos segundo, tercero y 
séptimo del reglamento de autotransporte federal y de servicios auxiliares, además de que se 
añadirán diversos apartados. 

Milenio (sitio),  
 
SICT presenta placas para vehículos eléctricos de carga 

(2024-09-12, Carlos Juárez, The Logistics World (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) presentó las placas de 
identificación para vehículos eléctricos. Durante la conferencia de prensa para la presentación de 
esas placas, Rogelio Jiménez, subsecretario de Transporte de la SICT, destacó la importancia 
de la transición a vehículos eléctricos en materia de carga y transporte. También señaló que 
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existe un compromiso para crear la infraestructura necesaria para impulsar la electromovilidad 
en el país. 

TecnoEmpresa(Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), NotiMX (Sitio),  
 
Pide la SICT apurar la publicación de los cambios en el Reglamento de Autotransporte 
que podrían acabar con los permisionarios mexicanos. 
(2024-09-12, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

En lo que sería una auténtica violación al procedimiento normal de cambio para un Reglamento 
o Ley federal, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), solicitó a 
la Comisión Nacional de Reforma Regulatoria (Conamer), que publique en el Diario Oficial de la 
Federación el Decreto que Reforma y Adiciona Diversas Disposiciones del Reglamento de 
Autotransporte Federal y Servicio Auxiliares, mismo que hizo público la Conamer el martes 
pasado. 
 
México 'se va' al espacio: Space X llevará un experimento a la Estación Espacial 
Internacional 
(2024-09-12, Axel Sabanero, Radio Fórmula (sitio), )  

La empresa aeroespacial Space X, del empresario multimillonario Elon Musk, llevará un 
experimento de la Agencia Espacial Mexicana (AEM) a la Estación Espacial Internacional (EEI) 
como parte de su misión "CRS-31", la cual se llevará a cabo a mediados de octubre del 2024. 
Según la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), se trata del 
"Mecanismo Compatible Biomimético-1" (MCB-1) que fue presentado por el grupo científico de 
jóvenes "Mat X Space". 

FIN Alto Nivel (sitio),  
TREN TRANSÍSTMICO 

 
Chiapas sigue en los últimos lugares en el rezago competitivo en el país 

(2024-09-12, El Heraldo de Chiapas, Cobertura 360 (sitio), )  

Este año, Chiapas se ubica nuevamente en los últimos lugares a nivel nacional, de acuerdo con 
el más reciente informe sobre el Índice de Competitividad Estatal del Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO). De acuerdo con Miguel Ángel Blas Gutiérrez, presidente de Canaco 
Servytur Tuxtla mencionó que hay oportunidades de crecimiento para que Chiapas salga de esos 
lugares. Reiteró que espera que con los dos proyectos del corredor industrial en la Frontera Sur 
y el tren transístmico crezca la producción, además que la capital chiapaneca debe fortalecer se 
ya que es el punto de salida de alimentos agroalimentarios hechos en Chiapas es en la ciudad 
capital. "Tengo la esperanza que si Chiapas se llega a industrializar si habrá un cambio", 
concluyó. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
En entrevista, Jorge Nuño, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, 
detalla avances y retos en infraestructura al cierre del sexenio. 
(2024-09-12, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Estamos a unas semanas de que concluya el actual sexenio y ha habido grandes avances en 
materia de infraestructura. Esta tarde tenemos el gusto de que nos acompañe, aquí en el estudio, 
Jorge Nuño, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Pues ya haciendo un 
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corte de caja, ¿cómo termina el sector comunicaciones y transportes, infraestructura, a 
prácticamente pues ya el final del gobierno del Presidente López Obrador? 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
México y Kazajstán: visiones compartidas para un futuro energético sostenible 

(2024-09-13, Redacción, El Universal (sitio), )  

México presta gran y seria atención a la implementación masiva de tecnologías verdes y 
sostenibles y al aumento de su participación en la producción nacional de energía. Este desafío 
requiere decisiones audaces y extraordinarias. El liderazgo de México ya ha demostrado un 
enfoque decidido hacia el éxito, respaldado por numerosos proyectos concluidos y en marcha. 
 
Fondos para transición energética podrían salir de extracción de crudo: CNH 

(2024-09-12, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

Los ingresos que México obtiene por la extracción de petróleo y gas son una alternativa para 
financiar la migración al uso de energías limpias y renovables, consideró Agustín Díaz Lastra, 
comisionado presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Destacó que para 
garantizar la suficiencia de combustibles en México se requiere una planeación entre las 
instituciones gubernamentales del Estado mexicano, en conjunto con todos los participantes en 
la industria de los hidrocarburos a fin de que las más altas autoridades del país tomen las mejores 
decisiones posibles para un horizonte al año 2030 y más. 
 
Repsol México presenta Plan de Sostenibilidad 2024 

(2024-09-12, ExpokNews, Expoknews (Sitio), )  

Enfocada en satisfacer la creciente demanda de energía y productos mientras maximiza su 
contribución al desarrollo sostenible, Repsol México presentó su Plan de Sostenibilidad 2024, 
cuyo principal objetivo es convertirse en una compañía cero emisiones netas de Gases Efecto 
Invernadero (GEI) para 2050, reafirmando así, su compromiso con la transición energética y la 
sostenibilidad. 
 
Los petroleros piden a Claudia Sheinbaum "un entramado legal sólido" 

(2024-09-12, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

Los empresarios del sector petrolero, representados por algunos de sus líderes gremiales, han 
solicitado al gobierno de Claudia Sheinbaum mayor certeza jurídica y un "entramado legal sólido" 
para impulsar las inversiones durante el próximo sexenio, sin hacer mención directa de la 
aprobación de la reforma judicial como motivo. El mercado energético, principalmente el eléctrico, 
ha sobrellevado múltiples cambios de manera constante durante la administración obradorista. 
El petrolero ha padecido el cese de las rondas petroleras, la firma de contratos con apenas unos 
cuantos y con ello una dinámica más lenta a la que se esperaba con la reforma energética de 
2013. 
 
Se aprobó más rápido la reforma constitucional que la reforma energética. 
(2024-09-12, Héctor Zamarrón, Cecilia Salamanca, Canal 120 Milenio, )  

México hay una auténtica democracia. Bueno, y si todo indica que se aprobó mucho más rápido 
que la reforma energética que en su momento, en el sexenio pasado transcurrieron dos días para 
que la aprobaran 17 congresos estatales y convertirla así en una reforma constitucional. En este 
caso, pues en 24 h se tenían ya 18 congresos, ya se han acumulado 20. A estas horas se está 
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discutiendo en otros lugares, hay algunos lugares donde se rechazó, como en Querétaro, pero lo 
de Durango llama la atención por este voto de los diputados priistas, incluso a favor de la reforma. 
 
Énestas: cómo el Gas Natural Licuado está transformando el transporte 

(2024-09-13, Redacción, FIN Ganar-Ganar, )  

En el camino hacia la transición energética de México, el Gas Natural Licuado (GNL) se consolida 
como una opción destacada debido a su bajo impacto ambiental en comparación con otros 
combustibles fósiles. Durante el evento "Vive la Experiencia Metropolitanos" de Sitrak 
Metropolitanos, Énestas estuvo presente en el nuevo centro de experiencias, en la sección The 
Future is Green, donde Metropolitanos plasmó las ventajas del GNL como una solución óptima 
para el abastecimiento de flotas. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Sheinbaum ratifica en SAT a Martínez Dagnino 

(2024-09-13, Atzayacatl Cabrera, La Prensa, . 16)  

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ratificó a Antonio Martínez como 
titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT) para su gobierno. Como él, adelantó, se 
mantendrá intacto casi todo el equipo de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en donde 
también repetirá Rogelio Ramírez de la O como titular. 
 
Sheinbaum ratifica en SAT a Martínez Dagnino 

(2024-09-13, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 6)  

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ratificó a Antonio Martínez como 
titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT) para su gobierno. Martínez Dagnino cuenta 
con una década de experiencia trabajando en el sistema financiero mexicano. Al frente de la 
Administración General de Grandes Contribuyentes (AGGC) del SAT, en tres años recaudó en 
auditorías un 107 por ciento de lo cobrado en los seis años de la administración anterior. 
 
Sheinbaum ratifica a Antonio Martínez Dagnino al frente del SAT 

(2024-09-12, Sara Pantoja, Proceso (sitio), )  

La presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo informó que Antonio Martínez Dagnino 
permanecerá en su gobierno como titular del Sistema de Administración Tributaria (SAT) junto 
con su equipo de trabajo. Además, reiteró que en su gobierno no habrá nuevos impuestos ni 
nuevas tasas de interés. En entrevista al salir de su casa de transición, la morenista fue 
cuestionada este jueves sobre el nombramiento del titular del SAT, a lo que contestó: "Se va a 
quedar Antonio (Martínez Dagnino). Él se queda. Se queda prácticamente todo el equipo de 
Hacienda". 

El Sol de México (sitio),  
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